

Liebe Freund:innen der Schwäbisch Haller Heilerziehungspflege-Schule!

Was ist eigentlich das **Besondere an unseren Abschiedsfeiern?**

Zum einen spürt man, dass nach schriftlichen, mündlichen (HEA und HEP), praktischen Prüfungen (HEA) und Facharbeit und Kolloquium (HEP) ganz viel Anspannung von den Absolvent:innen abfällt.



Dann gibt es Erinnerungen von den Begleitdozent:innen für HEP 2021 und HEA 2022, Sigrun Helger und Frank Kirsch, in Bild und Wort zusammengetragen. Erinnerungen an einen Beginn der Ausbildung in Corona, einer Zeit in der plötzlich die Bedeutung der Erziehungs-, Pflege-, Sozial- und Heilerziehungspflegeberufe deutlich wurde, die auf einmal alle als systemrelevant eingestuft wurden. Sigrun Helger stellte fest: „Care-Arbeitende sind Leistungsträger der Gesellschaft, die – oft übersehene – Basis einer funktionierenden Wirtschaft – die stillen Helden.“ So stand für die Begleitdozent:innen auch die ganze Ausbildung der HEAs und HEPs unter der Idee der „**Heldenreise**“, an gemeinsame Schritte dieser Heldenreise wurde von den Begleitdozent:innen erinnert.



Grußworte des Schulleiters sind wichtig an diesem Tag. Martin Herrlich beglückwünschte beide Kurse, dass Sie damals den „**Mut zum Wagnis**“ aufgebracht haben und nun die Früchte der Ausbildung einsammeln können. Einen Bezug zum

Ende April stattgefundenen bundesweiten Aktionstag für Heilerziehungspflege und Heilerziehungsassistenten stellt er her. Das Motto des Aktionstages: „Viele Menschen – viele Möglichkeiten.“ Herrlich dankte für die guten gemeinsamen Ausbildungsjahre und ermunterte die Absolvent:innen, die vielen Möglichkeiten, die sich im Arbeitsfeld bieten, zu ergreifen und zu gestalten. Zum Abschluss stellte Herrlich fest: „Heute hört etwas für Sie auf, weil etwas Neues für Sie anfängt.“

Zwei der 29 HEP-Absolvent:innen waren insgesamt 5 Jahre an der HEP-Schule in der Ausbildung. Begonnen mit der HEA-Ausbildung sind sie nun Fachkräfte für die Eingliederungshilfe und haben den **Bachelor Professional in Sozialwesen** erreicht.

Von den 9 erfolgreichen HEAs haben über die Hälfte den **mittleren Bildungsabschluss** erreicht und wollen sich weiter im sozialen Feld qualifizieren! Das ist stark. Genau mit dieser Absicht haben wir 2016 den Ausbildungsgang HEA an der Fachschule etabliert.



„**Der Sinn des Lebens ist es, dem Leben einen Sinn zu geben.**“

Dieses Zitat von Viktor Frankl gab Pfarrerin Sybille Leiß, Vorstandsvorsitzende der Evangelischen Stiftung Lichtenstern und Vorsitzende der Gesellschafterversammlung der Fachschul gGmbH den Absolvent:innen beider Ausbildungsgänge mit auf den weiteren Lebensweg. Die Begegnung von Menschen zu Menschen sei das zentrale Thema im Aufgabenfeld. Mit dem zum Abschluss von ihr aufgespannten Regenschirm drückte sie aus, dass sie allen Absolvent:innen einen Schutz- und Segenschirm wünscht. Sie machte deutlich, dass die begleiteten Menschen und die Einrichtungen und Dienste für Menschen mit Unterstützungsbedarf auf die neuen Assistenz- und Fachkräfte bauen.





Neben diesen feierlichen Worten ist es vor allem aber auch der **Team-Spirit**, den Hauswirtschaftsdozentin Ute Nagy bei der Festvorbereitung mit HEP und HEA 2023 entfaltet. Beide Kurse bereiten den Festtag vor. Es gilt den Festsaal schön zu schmücken, sich um das leibliche



Wohl zu kümmern, die Technik zu organisieren. (An dieser Stelle ein herzliches Danke an das Technikteam ;-)

Ein leerer Raum wird nach und nach zum Feiersaal!



Alle packen mit an und am Ende steht ein wunderbares Büffett.



Und dann kommen **die Wichtigsten**: Die Absolvent:innen und deren Angehörige, Freund:innen, Partner:innen, Kolleg:innen.



Am Ende bedienen sich dann alle am leckeren Büffett.



Ein gelungener Festtag und auch beim Aufräumen packen alle mit an und es fühlt sich gar nicht wie eine große Aufräumaktion an, sondern eher wie die **Fortführung des Festes** auf anderem Wege.



Allen 9 HEA-Absolvent:innen und allen 29 HEP-Absolvent:innen auf diesem Wege nochmals ein herzlicher **Glückwunsch und DANKE** an alle, die zum Gelingen des Festes beigetragen haben.

Mehr zum Fest gibt es auch hier:  [Folge uns auf Instagram, um dabei zu sein!](#)

Jetzt wünsche ich Ihnen und uns einen guten Sommer. Anfang September stehen die neuen und alten Kurse wieder vor der HEP-Schul-Tür. Bis dahin grüßt



Martin Herrlich